

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

Págs.

Se ha izado la bandera nacional en el consulado de Manila.....	6.ª
No es cierto que A'emanía haya denunciado el Concordato con la Santa Sede.....	6.ª
La ruptura entre el Marruecos español y francés se acentúa.....	8.ª
El Ministerio que se formará después de la toma de Madrid.....	2.ª

Año II

Miércoles 31 de Marzo de 1937

Núm. 218

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,,"

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Nuestra Aviación castiga el aeródromo de Andújar

Boletín informativo

Salamanca, 30.—El Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veintidós horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta División:* Sin novedad, con ligeros tiroteos, habiéndose presentado en nuestras posiciones de Sañices veintiséis personas, entre ellas un teniente de Artillería, un capitán y un médico.

Sexta división: Como resultado del combate librado ayer en Lorillo, se han recogido hoy sesenta fusiles y muchas municiones, advirtiéndose grandes regueros de sangre.

Octava división: Cañoneo en los distintos sectores de la misma.

Divisiones de Soria y Avila: Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid: En un ataque llevado a cabo en la noche de ayer a nuestras posiciones de Majadahonda, el enemigo fué energicamente rechazado, haciéndosele una gran carnicería. Durante toda la noche se oyeron los quejidos de los heridos abandonados en el campo.

En el frente de Madrid se han presentado hoy 24 milicianos y 12 paisanos.

Ejército del Sur.—En el sector de Orjiva el enemigo atacó Buñón, rechazándosele con bajas.

En Córdoba, el mal tiempo reinante y el encharcamiento del terreno puso un paréntesis en las operaciones que se venían realizando, esbaleciéndose las tropas en sus posiciones de la Sierra.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestra aviación ha realizado hoy una importante operación sobre el aeródromo de Andújar destruyendo doce aparatos enemigos.

Salamanca, 30 de marzo de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

CRONICAS DE LA GUERRA

El tercio del Alcázar en el frente

Domingo de Pascua en La Marañosa, alegría general, rancho extraordinario. La Semana Santa pasó dejando en el corazón de todos los Requetés un recuerdo inolvidable.

Jueves Santo.—Por privilegio general se celebró misa de comunión en todas las posiciones. En el puesto de mando tuvieron lugar los Santos Oficios con representación de todas las fuerzas que operan en este sector.

Al final, la procesión con el Santísimo hasta el Monumento. Durante toda la tarde y toda la noche los Requetés, alternando con las otras fuerzas, que para ello se habían prestado voluntarias, montaron la guardia en el Monumento, mientras de las posiciones los demás Requetés bajaban en pequeños grupos para rezar la estación.

A las cuatro, lavatorio y sermón.

Viernes Santo.—Oficios por la mañana. En ellos fué adorado un Crucifijo de bronce encontrado por un Boina Roja del Requeté de Toledo, en una trinchera; los brazos rotos, la cara machacada a martillazos, el Divino cuerpo aguiereado por cuatro balazos...

Por la tarde se rezó el Vía-Crucis seguido de un emocionantísimo sermón.

Se rezó ante el Cristo mutilado y «fusilado».

Lo presidia el comandante;

tras él los Requetés francos de servicio acompañados por legionarios y artileros—sagrada misión la del requeté, la de llevar el espíritu religioso al frente.

Fuó un Vía-Crucis de guerra, corto y vibrante, hecho por un sencillo párroco de aldea.

Nada, más verdad, nada, más impresionante y profundo que aquel Vía-Crucis rezado en pleno frente a quinientos metros del enemigo.

De él salimos en silencio, nadie se atrevía a hablar ante la solemnidad y la emoción del momento.

Anochece.

El Comandante, nuestro querido y respetado Comandante habló. Pocas palabras pero expresivas que condensaban el sentir de todos. ¡Qué cerca se está aquí de Dios! decía... que diferencia entre esta Semana Santa y las que en estos momentos se estarán celebrando en otros sitios.

A sus órdenes mi Comandante y mientras él tomaba el automóvil para pasar la noche en su chabola, cerca de «sus Boinas Rojas» los demás nos separábamos, cada cual a su posición, con la conciencia tranquila, para procurar seguir cumpliendo con nuestro deber.—Un Requeté.

La Marañosa, domingo de Pascua de 1937.

Fueron destruidos doce aparatos enemigos

En Aravaca y Cuesta de la Reina las tropas nacionales tomaron ayer la ofensiva

Los rojos sufrieron un durísimo castigo

Nuestra Infantería bate por completo a los rojos de Aravaca y Cuesta de la Reina

(De nuestro enviado especial.)—Talavera de la Reina, 30 (noche).—Con la espléndida del día ha surgido la iniciativa. Puede decirse que el mayor enemigo de los nacionalistas en esta guerra dura y decisiva es el tiempo; pues si es verdad que en las trincheras de enfrente el contrario es numeroso y bien armado tiene en su haber una falta de corazón y valentía y fe en sus ideales, que son los factores principales en el producto final.

Bien se ha echado de ver en los últimos contraataques rojos la falta de estas dotes. De la misma manera que son alarde formidable en los cuadros de los soldados de Franco en todos los objetivos que se proponen.

Hoy se propuso el Alto mando

castigar el sector marxista que en los últimos días intentó desalojarnos de las posiciones de Aravaca.

Al desastre sufrido en los días en que la iniciativa, floja y desmedada, correspondió a los rojos, hay que añadir el castigo que nuestras fuerzas les han inflingido hoy.

En los sectores de Aravaca y Cuesta de la Reina se comenzó desde el amanecer un nutrido fuego contra los reducidos vecinos. Morteros, ametralladoras y fusiles remedaron a la lluvia de los últimos días en un constante chaparrón de proyectiles. Los milicianos, temerosos de que aquellos fuese el prólogo de un ataque, se resguardaban como podían sin casi hacer disparos de contra-ofensiva.

Al nutrido fuego de nuestros infantes sucedió una salida emocionantísima. Mientras los morteros y las ametralladoras consumían indefinidamente sus cargas nuestros soldados saltaban a pecho descubierto sobre los parapetos, y en perfecta maniobra iban dejando atrás el terreno que les separaba de sus enemigos; al restallar de los fusiles se unía el golpe sordo y mortífero de las bombas de mano, que iban sembrando la muerte en los reducidos marxistas. Fué cosa de poco tiempo. En un impresionante asalto, en el que los fusiles ya no sirven para nada, los heroicos soldados salvadores de España se lanzan a la trinchera, donde persiguen a los milicianos al arma blanca.

La desbandada se inicia. Las balas, las bombas van marcando un círculo de fuego donde se abrasan la osadía y la testarudez de los últimos.

La dureza del castigo causado al enemigo está revalorada en

aquellas trincheras sembradas de cadáveres. No se puede precisar a la hora que comunico el número de bajas que los marxistas han tenido en esta jornada, nuevo dato demostrativo de la bravura de nuestra Infantería.

Tampoco se puede precisar la cantidad de material de guerra de todas clases de que los rojos se aliviaron en su precipitada huida. En todo el campo se encuentran desperdigados restos del arsenal bélico que tenían en estas trincheras.

Buen comienzo de futuras operaciones de gran envergadura ha sido el castigo al enemigo de Aravaca y Cuesta de la Reina.

PERFIL DEL DIA

Con la mejoría del tiempo vuelve la actividad a los frentes. Como hablamos supuesto, la actual semana ha señalado desde el primer día la reanudación de las operaciones por parte de las fuerzas nacionales. Ayer nuestro Ejército tomó la ofensiva en Aravaca y en la Cuesta de la Reina, del frente madrileño, castigando muy duramente al enemigo, que sufrió pérdidas de gran importancia.

La Aviación nacional, esta gloriosa Aviación nuestra, que tan eficazmente viene contribuyendo a nuestras victorias, realizó en el día de ayer otra hazaña demostrativa de su audacia y su pericia. Atacó valerosamente el aeródromo enemigo de Andújar, destruyendo la friolera de doce aviones rojos.

La Aviación y la escuadra nacionales están trabajando enormemente por la causa de la Patria, y en su día merecerán el homenaje especialísimo a que son acreedoras.



Araquistain. Un doctrinario del marxismo español. Mentor de Largo con Alvarez del Vayo, Llopias y algún otro. Ellos, las «eminencias grises» del partido. Largo, el «tío de la trancas», el Canallero. Araquistain dejó en paz las letras—a las que maltrataba con libros-mazacotes y artículos—para aplicarse desde la Embajada en París a enviar volutarios y material a los rojos. Ahora se le indica para sustituir a Largo en la Jefatura del Gobierno de Valencia. Es lo que les falta a los rojos para mayor lío en su territorio. Un escritor marxista poniendo en práctica, como gobernante, sus párrafos doctrinales.

EL ALCÁZAR
publica diariamente
dos ediciones - -